

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 23 DE JULIO DE 1904

NÚMERO 648

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana
 v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
 REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste
 Teléfono N° 26
 APARTADO 109

Oficial

Se comuta en multa de \$ 25-00, la pena de arresto á que fué condenado el reo Phillip Roden Collins por el Agente de Policía de Zent por faltas á la autoridad.

—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Rafael Carazo Chacón, por el delito de abigeato.

—Se segregó de la Junta de Caridad de la provincia de Alajuela la del Naranjo y se establece en esa villa una Junta de Caridad.

—Se nombra á don Rodolfo Jenkins para Jefe Político del cantón de Bagoaces de la provincia del Guanacaste.

—Se concede permiso á la Junta Edificadora de la Iglesia de San José del cantón central de Alajuela para la celebración de tres turnos, uno cada cuatro meses, los cuales serán vigilados por la autoridad del lugar. Igualmente se concede permiso á la Junta de Caridad de Heredia para la celebración de tres turnos con el fin de arbitrar recursos para emprender los trabajos de unos nuevos nichos en el cementerio de esa ciudad; los turnos se efectuarán uno cada cuatro meses y serán vigilados por la autoridad política respectiva.

—Presente don Rodolfo Jenkins, quien ha sido nombrado Jefe Político del cantón de Bagoaces de la provincia de Guanacaste, por acuerdo de la secretaría de Gobernación, presentó juramento de ley y tomó posesión de su cargo.

—El Director del Liceo, don Zenarías Salinas avisa que las clases de todas las secciones se abrirán el lunes 25 del presente, y que los internos deberán recogerse el domingo 24 á las 6 p. m.

Enrique Conde

Ya duerme el eterno sueño. Ya descansa... Bajo innumerables coronas blancas, no tan blancas como era su alma—de nivea pureza—fué conducido atayar tarde su cadáver al cementerio.

La naturaleza, como de fiesta, estaba soberbiamente engalanada, como contraste insultante para tantos corazones traspasados por el más horrendo de los dolores.

La concepción desde que comenzó á ir á la escuela: desde entonces y hasta el último instante de su vida, fueron proverbiales su corrección, su bondad y su dulzura. En su rápido paso por este bajo mundo, no deja un agravio inferido, ni un mal ejemplo dado, ni la más leve sombra que empañe la hermosa página de su historia sencilla y pura. Tipo del perfecto caballero, hijo ideal, laborioso hasta lo increíble, llamado á brillante porvenir por sus bellas prendas, en plena primavera de la vida le asalta el peor de los asesinos, el más cruel, el más lento, el invencible: le pone en el potro del tormento, lo atenaceas, le tritura con arte felina, le mata poco á poco... ¡Suerte implacable y misteriosa, que escoge para el martirio al que á nadie le hizo daño y arranca del mundo de los vivos en el comienzo mismo de su carrera, á uno de los pocos que parecen destinados á dignificar la especie!

¡Pobre madre y pobres hermanas! Toda frase de consuelo á vosotras dirigida, es un sarcasmo. No hay palabra capaz de llevar el dolor ligero alivio á vuestro corazón despedazado. ¡Llorad! La pérdida es irreparable; vuestra desgracia, inmensa; vuestro dolor, infinito! ¡Llorad! No hay llanto suficiente para tan negro infortunio.

Bondadoso y noble Enrique, ya hiciste tu jornada; la rigurosa y descomulgada. Después de tantos sufrimientos, ya lograste la única paz perfecta, ya duermes para siempre ¡Adiós!

San José, Julio 22 de 1904

De todas partes

LAS ELECCIONES EN E. U. U.—Es asunto incontestable que en la próxima lucha en los Estados Unidos el triunfo será del partido republicano. De los candidatos, poco hay que decir ya que el papa de los Estados Unidos nació en la ciudad de Nueva York en 27 de octubre de 1858. Estudió derecho en Harvard y nunca práctico. Fue elegido miembro de la Asamblea del Estado de Nueva York en 1881, y desde entonces raro fué el momento

en que no cobró del presupuesto Sus zahañas de "Rough Rider" en Santiago, el modo con que subió á la Presidencia y como se comportó desde las alturas capitolinas, son materias demastado frescas para repetirlas ahora.

El candidato á la Vicepresidencia es Charles Warren Fairbanks, nacido en Ohio, el 11 de mayo de 1852. Era hijo de modesto labrador y á fuerza de resolución, trabajando y estudiando, logró recibirse de abogado, trasladándose al Estado de Indiana y estableciendo bufete en Indianapolis en 1874. Mr. Fairbanks tardó más que su compañero de candidatura en participar directamente del presupuesto, pues su primer empleo público fué el de Senador de los Estados Unidos, para el que fué elegido en 20 de enero de 1897. También es verdad que no los necesita, pues posee una gran fortuna. Su madre vive aun en Indianapolis y va á visitarlo con frecuencia.

DEL CABO AL CAIRO.—El 22 del mes pasado partió de la ciudad del Cabo el primer tren de ferrocarril llamado del Cabo al Cairo, cuyo famoso proyecto fué concebido por el célebre "Rey de los Diamantes", Cecil Rhodes. El tramo inaugurado recorre desde la ciudad del Cabo hasta el río Zambezi, por una distancia de 1.633 millas, ó, aproximadamente, 2,600 kilómetros. En Victoria Falls, donde el río tiene una milla de anchura, se construyó un gran puente, que por ahora constituye el término. El itinerario de la línea está trazado siguiendo por la Colonia del Cabo, tocando por las del Orange y el Transval por el Oeste, atravesando el Africa Central inglesa, parte del Africa Oriental alemana Uganda, el extremo Noroeste del Estado Libre del Congo, y entrando en el Kordofan hasta Khartoum, á cuya población ya llega un ferrocarril desde Alejandría. La longitud total del trayecto vendrá á ser de unos 6,000 kilómetros.

EL CULTO DEL SOL EN FRANCIA.—Por iniciativa del astrónomo Camilo Flammarion se celebró este año la fiesta del sol en el tope de la Torre Eiffel, al ocurrir el solsticio de verano. La fiesta se celebró, por varias noches desde el principio al fin del solsticio, con ceremonias adecuadas. M. Flammarion leyó una conferencia sobre el culto del sol en los tiempos antiguos y modernos, ilustrándola con vistas iluminadas con luz de calcio. Hubo un concierto, incluyendo números de Wagner y Massenet; poesías de Victor Hugo y de otros autores; observaciones astronómicas y un banquete. Hay quienes atribuyen á Flammarion el designio de establecer el culto del sol en Francia.

EL SPORT Y LAS MANOS.—Un fabricante de guantes dice haber descubierto que á las mujeres les están creciendo y ensanchando las manos, cuyo desarrollo lo atribuye al mucho ejercicio masculino que las jóvenes del día están haciendo. En los últimos cinco años ha crecido un cuarto de pulgada, y en la misma proporción hay que hacer los guantes. Sin embargo, por no herir la vanidad de las parroquianas, el guante que en realidad es 6 y 2 se le sigue marcando 6.

Graves noticias de Colombia

Desórdenes en Cartagena y Barranquilla
 Temores de revolución

La prensa americana trae el siguiente importante despacho sobre graves acontecimientos ocurridos en Colombia. Dice que las primeras noticias hacen sin embargo dudar de la veracidad de las mismas. He aquí el despacho:

Colón, Panamá, 30 de junio.—Noticias traídas de Cartagena, Colombia, por el vapor francés, confirman las que circulan hace poco sobre graves acontecimientos ocurridos en el departamento de Bolívar. Dicese que el gobernador Escobar hizo prender á toda la Asamblea departamental, cuyos miembros habían estado usando un lenguaje muy agresivo contra la administración, ó insultando repentinamente al secretario de Instrucción Pública, doctor Gastelblanco.

Porque que la Asamblea se declaró por el doctor Joaquín Vélez para la presidencia, y como á la vez se concedió generalmente que el candidato favorecido es el general don Rafael Reyes, la Asamblea echa la culpa al Ejecutivo.

El doctor Vélez perteneció al último Congreso colombiano y dijo á la sazón que si aceptaba el cargo de senador lo hacía sólo con el objeto de oponerse resultadamente al tratado Hay-Harrán, repitiendo con frecuencia que Colombia ni necesitaba ni debía interesarse en que por Panamá se abriese un canal.

De las guarniciones de Cartagena y Barranquilla han desaparecido municiones en gran cantidad, y en Cartagena han sido robados cañones de campaña y ametralladoras Gatling, circulando rumores de que otra revolución puede estallar en cualquier momento.

El General Ortiz ha rodeado la Tesorería del Estado en Cartagena y roto las puertas de la caja para obtener dinero con qué pagar á la tropa, cuyos haberes sufrían considerable atraso. Al tesoro, que es partidario del doctor Vélez, se le acusa de detentar la paga de los

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas hipnóticas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfatos de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Boticas Orientales

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{as},

(antes Pagés hermanos sucesores).

LINEA HABURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, AGENTE, Junio 5.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES
 Consultas de 12 m. á 3 p. m.
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo, 2

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS.

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL
 LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELLES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón [finca La Patilla] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo semillas.—ALFREDO ANDERSON, Julio 20.

ponía que el producto creado en la Legislatura pasada por la importación de ganado flaco al país, el que paga un colón el primer año, dos el segundo y así sucesivamente hasta diez, producto destinado al desarrollo de la Sociedad de Agricultura, se invirtiera en adelante en el pago de primas por importación de vacas aptas para la procreación.

Luego el señor Rodríguez hizo otra moción por la que pedía que la renta anterior se destinara a tres objetos, al pago de las primas ya dichas, á que se proveyeran de romanas pesa-ganados á los mataderos de todas las municipalidades de la República y al fomento de la agricultura.

Esta moción provocó un largo debate siendo al fin rechazada.

Se puso por último en debate el artículo primitivo del proyecto, por el cual artículo se destina lo que produzca el decreto de 20 de agosto de 1903, por el que se grava la importación de ganado flaco, á pagar las primas por la introducción de vaquillas, y también fué desechado. En sustitución se aprobó un artículo propuesto por el diputado Zumbado, autorizando al Ejecutivo para el pago de las primas señaladas en la ley.

Todo el debate versó sobre la Sociedad de Agricultura, creada en abril de 1903, y para el fomento de cuya sociedad se crearon rentas en la Legislatura del mismo año, gravando el ganado flaco que se importe con un impuesto progresivo de un colón al año.

Varios diputados, en especial el señor Rodríguez, se manifestaron pesimistas respecto á los resultados que se podían esperar de la Sociedad de Agricultura. En sus razonamientos se notaba además cierto espíritu localista, manifestándose incrédulo respecto á que dicha sociedad pueda llevar á sus beneficios á todas las partes de la República.

Don Mauro Fernández defendió en dos elocuentes discursos á la Sociedad de Agricultura, y la renta creada en su favor, expresando viva fe en los provechosos resultados que son de esperar con el tiempo de dicha sociedad, bajo el inmediato control del señor ministro de Fomento. Creemos que al Presidente de la Cámara se ha debido el que no se le haya privado á la Sociedad de Agricultura de la renta creada á su favor el año pasado.

Según el criterio de don Mauro, precisamente á la falta de fondos es á lo que hay que atribuir los pocos frutos dados por dicha sociedad. Por lo demás, su creación obedece á un gran objeto, y por su organización, de cuerpo técnico y práctico, sin estar sometido á los vaivenes de la política, lo que echa á perder muchas cosas buenas, está llamada á producir grandes bienes en el país. Esto lo constató, á más que con muchos razonamientos, con el ejemplo de otras partes en donde funcionan sociedades de igual índole. Abogó, por tanto, con calor, porque no se la matara privándole de rentas.

Respecto al cargo hecho de que la Sociedad de Agricultura hace política, contesté que en esta materia éramos en extremo quísculosos, que cualquiera palabra ó frase se interpreta como crítica y ataque contra el Gobierno. Agregó que á este cargo había dado lugar lo dicho por un miembro de aquella Sociedad, de que debía suprimirse el Ministerio de la Guerra y destinar lo que en eso se invierte á la agricultura. Pero esta será una opinión de un particular, continuó diciendo, pero una opinión de mala administración é inaceptable.

Lo anterior, consumió toda la tarde y se levantó la sesión á las 4.45 p. m.

Robos en las iglesias

La autora es una niña

Hace poco dimos cuenta en este diario de la desaparición de floreros y otros objetos de las iglesias de esta ciudad. Como dijimos, se creía al principio que los mismos feligreses, que á veces dan prestados objetos á las iglesias, se llevaban los que se iban desapareciendo, tomándolos por objetos de su propiedad.

Pero la autoridad, debido al gran número de vagos y caicos de que por desgracia está infestada la ciudad, decidió ponerse sobre la pista, pues se imaginó, con fundamento, que en la desaparición de los objetos había manos de por medio. Después de varios días de vigilancia, una niña llamada Adelaida Carvallo, como de trece años de edad, ha

sido capturada como autora de las rapiñas.

La niña fué aprehendida en momentos en que trataba de vender unas cortinas que había pedido á la señora Ernestina y, de Sothers y declaraba a la señorita Ernestina Mollet para el arreglo de un altar en la iglesia de la Dolores. De las investigaciones efectuadas resulta que la misma niña desde hace días recorre las casas de varias vas páldas del lado de la Puebla y otras particulares, tratando de vender floreros y otros varios objetos que probablemente son los que se han estado desapareciendo de los templos.

La autoridad sigue la información el caso.

Revolución en Santo Domingo

Washington, 21.—Otra revolución amenaza trastornar la República de Santo Domingo. En la Secretaría de Estado se ha recibido un despacho del ministro Powell en que anuncia que el general Jiménez se encuentra otra vez en Santo Domingo y trata de revolver la cosa.

Dinero á los pobres

HERMOSO ESPECTÁCULO

En los días de antier y ayer las inmediaciones de la casa que habita el presbítero don Moisés Ramírez, se encontraban invadidas por multitud de personas, todas pertenecientes á la clase pobre de nuestro pueblo, que solícitas accidieron á recibir una pequeña limosna que se les tenía preparada.

Presenciamos el acto desde su primer momento. ¡Triste espectáculo en verdad!

Todos aquellos seres dejados de la mano de la fortuna esperaban ansiosos que las puertas de aquella mansión de Caridad fueran abiertas para penetrar á recibir el pequeño óbol que se les tenía destinado, óbol éste, que una señora al morir dejara destinado para tan meritoria obra.

Todos aquellos desgraciados se disputaban el primer puesto, es decir, los lugares próximos á la puerta que de un momento á otro debería abrirse. Vimos á más de una madre que cargando en sus brazos á infelices criaturas se encontraban en medio del grito torbellino de gentes que se estropeaban de una manera brutal por ganar el lugar deseado.

Los niños lloraban y a más de uno de aquellos desdichados le oímos profirir palabras profanas cuando algún ambicioso compañero le disputaba el paso. Aquello era un cuadro desesperante...

Al fin la puerta se abrió. Todos á un mismo tiempo quisieron lanzarse por la entrada y multitud de manos suplicantes se alzaban por los aires. Se procedió con dificultad á la distribución, dándosele á cada necesitado la suma de tres colones, suma con la cual no se podía compensar todo el tiempo que habían aguardado y los golpes y estrujones recibidos en el tumulto.

¡Cuan bella es la dulce caridad!

En la tarde de ayer terminó la distribución de las limosnas que un alma caritativa dejara para los pobres.

Lo que así tuvimos que lamentar fué el hecho de que al mismo tiempo que se scorró á muchos desamparados, el vicio tuvo también su recompensa, pues gran número de bolos consuetudinarios concurrieron al lugar de la distribución y recibieron una suma que pertenecía á los pobres, y que en lugar de haber servido para apagar la sed de un hijo de Baco en una taquilla, hubiera dado de comer á un hambriento hubiera vestido á algún desnudo, hubiera aliviado algún enfermo necesitado.....

POR TELEGRAFO

Heridos á machete

San Ramón, 22.—(Recibido á las 10 y 15 p. m.)

Anoche hubo una riña recíproca á machete, resultando de la pelea cuatro heridos. Motivó el pleito un baile habido en casa de una chieca de cáscara amarga, donde son frecuentes esta clase de desórdenes.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

PERDIDA

Se dará una buena gratificación á quien presente en la redacción de EL NOTICIERO, una sortija con diez brillantes pequeños y un zafiro en el centro. Fué perdida en la noche del jueves de la presente semana. Julio 23, 2 v.

AL PUBLICO

Tenemos el gusto de avisar que la revista vaca fenómeno, de propiedad de don Teófilo Vargas, de que habla un telegrama publicado en EL NOTICIERO del 17 de julio ha sido traída á esta ciudad y se exhibirá á partir del sábado en la callería de don Santiago Gueci, frente á la del Gobierno. Julio 23. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

DE OCASION

Por ausentarse del país una familia, se vende un arriero americano, una máquina de coser "Singer", dilucio de escritorio, y varios enseres de casa. Ocurra á esta oficina por informes.—Julio 21. 5 v.

EN CARTAGO

Se alquila una casa grande y cómoda, situada en punto céntrico al lado de la línea del Ferrocarril al Atlántico. Se compone de 8 habitaciones, baño, instalación eléctrica, jardines gran solar y además tiene un hermoso potrero detrás de la casa. Pormenores daré Juan Luis Vargas en casa de Alberto Aragón, 3a. Avenida E., ó en Cartago don Rosaura Aragón de Pacheco. Julio 13 15 v.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín, frente á la que fue del canónigo doctor Rivas, cinco varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 y 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos pueblan escribir sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda los radores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables, notas de estados de fincas, respectivamente por C\$ 0.50, cuatro y dos colones eqa. Julio 5, 1 m.

GERARDO G. CASTRO

Ofrece al comercio y á particulares sus servicios como contabilista. Julio 16.—H. S. O.

REMATE DE PALCOS

El domingo 24 del corriente mes en el Teatro Nacional, á las 12 m., se rematarán los palcos de dicho teatro, para el Baile de Fantasia que se verificará el 6 de agosto próximo á beneficio del Asilo de Pobres.—El Comité. 6 v.

Dispensa italiana para familia

Llegó á la casa "UNION DELAS FABRICAS", de Miró Heman, contiguo á la botica del Comercio, un nuevo surtido de artículos alimenticios italianos: queso de varias clases, tanto para sopa como para sándwiches, entre ellos, el Roviolese, Casciotto, de Puglia y Sorrento, Burrini, Pecorino, Parmigiano, Sicilia, Roma, etc. También hay salchichón napolitano, mortadela y bacalao. Varios surtidos de diversas clases de conservas. Pescados, legumbres, verduras y varios otros artículos para sumos antipastos. Todo fresco y de buen gusto y á precio sin competencia! Julio 16. 8v.

TIERRAS EN SAN CARLOS

YSARAPIQUI

Las personas que quieran vender los terrenos de que se dan cuenta en esta región se servirán enviar por escrito los pormenores de situación, linderos, extensión, configuración, cultivos y otros detalles que permitan formar concepto exacto de los mismos en relación con el precio que pidan por las manzanas, acre ó hectáreas. Se requiere una nota del asiento de inscripción á nombre del vendedor, así como relación exacta de gravámenes si los hubiere. Es importante mencionar la proximidad á las carreteras y si es posible, que sea de igual manera importante conocer los caminos ó veredas que conduzcan á esas tierras, las servidumbres que tengan, y el nombre de los propietarios que existan en todas direcciones. Se desea si fuere posible, que á todas esas descripciones acompañe un plano del terreno. San José, julio 16, 1904. Manuel Aragón. Correo Apartado No. 886 —H. S. O.

BILLAR

Se necesita uno en buen estado para tomar en alquiler. Diríjase ofertas y pormenores á J. J. Sibaja E. Alajuela 22 de julio. H. S. O.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones

Día 20.—Miguel Angel Reneaud Cartin, de cinco años ocho meses, hijo de José Reneaud y Catalina Guein, distrito de la Merced. Día 21.—María Oliva Brigida Salazar Calderón, de un mes cinco días, hija de Luis Salazar Chacón y Rafaela Calderón, distrito del Hospital; Enrique Conde García, de veintidós años, hijo de Miguel Conde y Josefá García, distrito del Cármen.

Movimiento marítimo

Limon, 21.—A las 5.30 p. m. ancló procedente de Bowden, Jamaica, el vapor inglés Chiekhobamiy. Pasajeros: Alvaro presidente de Colón, el vapor francés St. Germain. Pasajeros, Liedo. Alberto Pacheco, doctor Mauro Aguilar; Alberto Paredes, L. Gratier, Alexander y James Román, J. Jones, A. Bennis, A. Villegas, R. Muñoz, Eufonija Villasio, Ceferino Mercado, G. Hubert, V. Nar y familia, E. de Pinís y familia.

—Hoy á las 2.30 p. m. ancló procedente de Nueva Orleans el vapor alemán Breytante. Pasajeros: William E. Rand, N. Curri, M. Soto y C. Saborio.

CRONICA

Turno

El domingo 7 del entrante agosto se celebrará un turno en Desamparados con el objeto de reunir fondos para la pintura exterior del templo.

Seguros de vida

Heredia, 21 de julio de 1904.—Señor Tesorero de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, licenciado don Antonio Vargas. San José. Estimado señor:—Al acusar á Ud, recibo de la suma de C\$ 504-00, valor de la

póliza de defunción de mi señora esposa doña Carmen Chaves, que cotizaba con un colón, me es grato hacer público la solicitud con que esa Sociedad, atiendo el pago de las pólizas y onerose á todas las personas, especialmente á los pobres, el ingreso en tan humanitaria y benéfica asociación. Soy de Ud. atto y S. S.—Leonidas Brenes.

Señora poeta!

Todas las tardes y principalmente los domingos, se reúnen un grupo de jóvenes con el objeto principal de molestar á unas señoritas colegiales internas y á los transeuntes que pasan por una de las esquinas cien varas al Sur de los mercados de la Soledad.

Esqueta

Hemos recibido la siguiente esqueta: Señor director de EL NOTICIERO. "Tenemos el gusto de avisar á Ud. que el domingo 24 de julio se verificará en el llano de la Sabana el primer match de polo entre verdes y blancos del Club Infantil de Polo".

Notas personales

Se encuentra en esta capital, procedente de Santa Cruz, el Visitador de las escuelas del segundo circuito de la provincia del Guanacaste, nuestro amigo don Carlos Cartin.

La mujer

de un ex-Presidente centroamericano.—En un despacho fechado en Londres, con fecha 6 del presente, se lee lo que sigue: "Hace días fué detenida en un suburbio de Londres una mujer de buen aspecto, que dijo tener 27 años. Hallábase en estado de embriaguez y fué llevada á un juzgado de Policía. La detenida resultó ser la señora Algeria, de Reina Barros, viuda del finado Presidente de Guatemala, asesinado hace cuatro semanas á Londres con el objeto de ver á su hija que se educa en un convento."

De Desamparados

El sábado y domingo últimos hubo dos entusiastas bailes en la villa de Desamparados, poniendo así un paréntesis á la vida monótona que es el tono que domina en el modo de ser de nuestros campos. El uno se verificó en la casa de don Ramón Castro Sánchez, organizado por el joven don Porfirio García, en celebración de su natalicio, y el otro en casa de don Porfirio Fernández, llevado á cabo por el popular Segundo Gamboa. En los dos reinó completo orden y asistieron a ellos las principales señoritas de la villa y algunas de esta capital, entre otras las jovencitas Amanda García y Eva Salazar.

—Han fijado su residencia en la citada villa don Aquiles Gamboa y señora.

Municipalidad

En la noche de antier no celebró sesión. Muchos son los días que los señores municipales han dejado de efectuar sesiones á pesar de que existe un número considerable de negocios por resolver.

Faltó uno

En la tarde de antier no tuvo efecto la sesión ordinaria que debió celebrar la Sociedad nacional de Agricultura por falta de quórum. Concurrieron solamente cuatro miembros de la Directiva. De suerte, pues, que faltó uno para el quórum.

Vagos de levita

Hemos sido informados que en la Agencia 15 de Policía se signen algunas informaciones secretas por vagancia á más de una docena de jóvenes de levita que no trabajan ni se les conoce rentas.

Muy bien; la ley debe ser igual para todos.

Contrabando

El lunes de la presente semana el Resguardo fiscal de San Ramón capturó en el punto llamado Santiago, jurisdicción de Atenas, una fábrica de licor clandestino. No se sabe quién sea el dueño del aparato de destilación.

Hurto

En la madrugada de ayer le hurtaron al carretero José Lizano, vecino de Grecia, como veinte atados de dulce de una carreta que tenía cargada de este artículo en un sesteo por el Paso de la Vaca.

Por el hornato

El señor Gobernador ha ordenado la composición de la calle 17 sur. Ya se hacía necesario.

Empresario

Según parece, una compañía extranjera ha solicitado del Gobierno, planos, trazados, condiciones y demás informes relacionados con el proyecto sobre cañería y cloacas para esta ciudad, con el fin de presentar una proposición para la realización de esas obras.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831—

—Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELECTRICA, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes. Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, Julio 18 de 1904.

Gran negocio. Finca de banano

Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, situadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para más informes dirijirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrica. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

SEÑORES FINQUEROS: LA OCASION ES CALVA

En Tucurrique

Se vende una magnífica finca de sesenta y una manzanas de las cuales 16 están sembradas de café en perfecta producción y con una excelente cosecha, 14 manzanas de caña de azúcar, 6 de potrero, y el resto de terreno de sembrar y montaña. Tiene un buen trapiche y un tren completo para elaborar el dulce; una casa que costó C. 5.000 de cielos y pisos de maderas y otras cosas pequeñas para peones; varias yuntas de bueyes, bestias y carretillos, todo en muy buen estado. Las aguas son admirables y la finca queda á quince minutos de la estación del ferrocarril. Se vende en muy buenas condiciones ó se cambia por una propiedad en Limón porque su dueño ha hecho otro negocio, de más consideración y no puede atenderla.

Se asegura que bien atendida puede producir de cuatro á cinco mil colones al año. Para pormenores atienda en San José con el licenciado don José Luis Sáenz y en Cartago con el licenciado don Alfredo Vello. Cartago 9 de julio de 1904. 1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law and Notary Public
ENGLISH SPOKEN
7ª Avenida, Oeste, n° 163.
San José, Costa Rica.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 mo.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

SE desea tomar en arriendo una finca. Dirijirse á A. P. C., apartado 64. Julio 23 15 v.

Aquila una casa de alto sito frente á la iglesia de la Merced, por 60 colones con luz eléctrica, cómoda para familia. Tiene servicio abajo y arriba. Entenderse con Manuel Soto. Julio 13. 10 v.

DINERO: á menos del uno y á largo plazo, se desea colocar \$ 10,000, en todo ó parte, con hipotecas de casas en esta ciudad. Se vende una casa que produce 25 colones mensuales, en 1,600; 1,400 al contado y 400 por mensualidades. Dirijirse al apartado de correos 414. Julio 20. 10 v.

Río Grande.—Véndese finca, 250 manzanas, sita en Río Grande, lado Norte, Ferrocarril al Pacífico. Pormenores, apartado 414 ó Federico Bradle en Río Grande. Julio 20.—10 v.

Muedras, en muy buen estado. En esta oficina informarán.—Julio 21.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY.**—**BERNARDO SARATEA.**

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaçar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Éidase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan se aviarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 3m

Aviso

Habiendo establecido en este Puerto una oficina de Agencias y Comisiones tengo el gusto de ofrecer mis servicios al público para la COLECCIÓN DE RENTAS y el manejo y euido de toda clase de Propiedades.—**OSMOND P. NUNES.**—Limón, Costa Rica, julio 25.—1m.

Bananos

Estoy autorizado para comprar fincas de banano y terrenos adaptables para este cultivo, siempre que el cultivo sea en San José con el licenciado don José Luis Sáenz y en Cartago con el licenciado don Alfredo Vello. Junio 13. 1m

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirijirse á su oficina, Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como: pedregales, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y honduras, etc. etc., dirijirse á la casa **UTORNON** y Ca. Teléfono 120. Julio 6. 1m.

Jabonería de Limón

Unión agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Vete azul, amarillo y negro, sistema inglés Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica. Julio 20.

